

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**

Huesca: un mes, 1 peseta.  
Fuera: un trimestre, 3'50.  
(Pago adelantado.)

**PROPIETARIO**

**MARIANO CASTANERA**

*Redaccion y Administracion*  
8, Sancho Abarca, 8.

**ANUNCIOS.**

Diez céntimos peseta linea.  
Formas especiales, anun-  
cios de temporada y comu-  
nicados, precios convencio-  
nales.

## Seccion Religiosa.

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Martin, obispo, San Bartolomé, abad y San Toribio.  
**CULTOS.**—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion  
á las nueve y cuarto.

**CORTE DE MARIA.**—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

## ADVERTENCIA IMPORTANTE

*Siempre deseosa esta Empresa de proporcionar á sus favorece-  
dores las mayores ventajas posibles que redunden en pró de sus  
intereses, creyó conveniente el crear para los próximos dias de la  
féria un suplemento al periódico, exclusivo para anuncios y avisos.*

*No satisfecha todavía la Empresa con la ventaja que al anun-  
ciante puede proporcionarle la profusion con que el dicho suple-  
mento ha de repartirse y al objeto de que sean mayores aquellas,  
ha dispuesto esta otra:*

*A todo anunciante que mande un anuncio ó aviso de sus pro-  
ductos ó industria á esta Administracion para ser inserto en LA  
CRÓNICA desde el dia 15 al 30 del actual se le publicará gratis en el  
suplemento.*

*Este suplemento, que como dijimos será impreso en papel de  
color, saldrá á luz las dias 20, 24, 27 y 30 del actual.*

*Los precios para el suplemento regirán los anunciados; para LA  
CRÓNICA serán convencionales.*

EL ADMINISTRADOR.



*[Handwritten signature]*

## Seccion de Noticias.

En la madrugada de hoy ha contraido enlace matrimonial el apreciable jóven oscense D. Daniel Pedrós, con la virtuosa y agraciada señorita D.<sup>a</sup> Petra Lozano, hija de nuestro particular amigo D. Isidoro. Prévio un delicado obsequio con que han sido agasajados los invitados al acto, los novios han partido para la ciudad condal donde piensan pasar la luna de miel.

Que sea imperedera.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la seccion forestal de esta provincia, el ingeniero de Montes D. Pedro Ayerbe.

Comienzan á verse algunas mulillas, presagio de la feria que en breve comenzará.

Llama la atencion de los transeuntes del Coso alto, unas bonitas imágenes de la Virgen, expuestas en los bajos de la casa del Sr. Pedrós.

Hemos recibido la visita del periódico de Jaen *El Diario de la tarde*. Sea bien venido y queda establecido el cambio.

En virtud del resultado de la sesion de hoy, nuestro apreciable amigo D. Fermín Rayon, ha retirado la dimision que tenía presentada, y por consecuencia ha vuelto á encargarse de nuevo de la alcaldía.

Hoy ha celebrado sesion ordinaria el Ayuntamiento.

En ella se han acordado, varios permisos para edificar y denuncias de policia urbana y se han cubierto varias vacantes existentes en el personal del resguardo de consumos.

Ha sido jubilado á su instancia, el antiguo y probo empleado de la secretaria municipal D. Rafael Lartiga.

Los relevantes servicios prestados por el Sr. Lartiga en más de treinta años que llevaba trabajando asiduamente en las oficinas del municipio, su intachable conducta, son más que méritos suficientes para que la corporacion haya tenido en cuenta su peticion y accedido á ella.



Nos alegramos infinito del acuerdo tan justamente tomado y felicitamos á la par al digno funcionario Sr. Lartiga.

---

D. Rafael Ballarin, entendido ilustrado empleado en las oficinas de Hacienda del gobierno, ha sido nombrado oficial primero de la secretaría del Ayuntamiento

Le felicitamos cordialmente y le deseamos el mismo acierto para desempeñar el nuevo cargo que siempre ha demostrado en el que hoy disfrutaba.

---

En la mañana de hoy ha salido en el tren de Cataluña haciendo uso de la licencia que le concedió el municipio, el Sr. Secretario del mismo, D. Mauricio Berned.

Celebraremos que consiga pronto el mejoramiento de su quebrantada salud y tan completamente que en breve pueda dedicarse de nuevo á sus interrumpidas tareas.

---

Hace unos dias se hablaba por la prensa zaragozana, y de ello nos hicimos eco, de un jóven que se proponía dar la vuelta á la ronda de Zaragoza en 45 minutos

El jóven era el Sr. Orteu y la carrera se verificó anteayer. Siguió al andarín un jurado en coches, varios velocipedistas y otras personas á caballo.

Salió el Sr. Orteu del jardin del palacio de Ayerbe, y á los 40 y medio minutos entraba en él vencedor y con honores y aplausos que para sí desearan Bielsa y Bargossi.

Habíanse cruzado apuestas por valor de cerca de mil pesetas.

---

Un jóven de 13 años de edad ha sido víctima en Valencia de un accidente desgraciado. Hallándose de caza, y después de disparar á un pájaro uno de los dos tiros de la escopeta cargada que llevaba, se apoyó en ésta, escapándose el tiro restante y destrozándole la carga el cráneo.

---

Los periódicos de Barcelona dán ya por seguro que Su Majestad la reina visitará aquella capital en el próximo mes de Abril, y se preocupan de elegir el edificio que ha de servir de alojamiento á la augusta dama.

Unos dicen que en la Casa Consistorial, otros que en la Universidad, otros en la Capitanía general y otros en el palacio de la Diputación.

---

Se han hecho en París dos ensayos de cremación de cadáveres, El primero duró dos horas 45 minutos y el segundo dos horas 15 minutos.

Los resultados no han sido enteramente satisfactorios por deficiencias en la construcción de los hornos.

Los cadáveres eran de dos variolosos y han dado por término medio un residuo de ceniza de 2 kilogramos 500 gramos.

Para lograrlo se ha hecho un consumo de unos 500 kilogramos de leña como combustible.

---

En Orense fueron detenidos por los agentes de la autoridad tres extranjeros que, valiéndose de ballenas cubiertas de pez, se dedicaban á extraer los cepillos de ánimas.

---

En la causa civil formada contra el general Caffarel, el tribunal le ha condenado al pago de 20 mil francos de letras firmadas por él á un agente de negocios.

---

Corre el rumor de que el emperador ha preguntado en varias ocasiones si el príncipe imperial podría ir á Berlin. Este deseo del emperador ha sido transmitido al príncipe, quien ha llamado de Londres al doctor Morell-Maekenzie, para que después de un nuevo exámen de la garganta, decida si el viaje y la residencia en Berlin son posibles.

---

Un hecho escandaloso acaba de ocurrir en Marsella.

Un empresario poco escrupuloso ha presentado en el Palacio de Cristal, con inusitado lujo de decoraciones, una pantomima en siete cuadros titulada *Pranzini*.

El autor hace que desfilen ante la vista del público las terribles escenas del drama de la rue Montaigne, entre las que se vé aquella en que Pranzini hiere á la desgraciada María Ragnault, cuya camisa entreabierta está manchada de sangre.

La pieza termina con la ejecución de Pranzini.

El público de Marsella aplaude la obra con gran entusiasmo.

Lo que no se concibe es que las autoridades de aquella capital hayan consentido la representacion de tal espectáculo.

---

Una de estas noches fué asaltada por una cuadrilla de malhechores la casa del cura párroco de Riveira, en la provincia de Coruña, y después de robar catorce duros, dejaron gravemente heridos al sacerdote cuyo nombre es D. Mariano Leston, á una hermana suya y á la criada. Llegaron al extremo de bajarlos á la bodega y colocarlos encima de una pila de leña, á la cual prendieron fuego, quemándoles también con un hierro candente para que declarasen donde tenían más dinero. Parece que los criminales no han sido habidos.

---

Ha sido destituido el ayuntamiento de Ontanillas porque ninguno de sus individuos sabe leer ni escribir.

Pero en cambio serán buenos muñidores de elecciones.

Y eso es lo que se querría demostrar.

En Argelia la vendimia ha sido tan abundante este año, que el vino se está vendiendo al detalle á 20 céntimos el litro.

Esta noticia interesa á nuestros viticultores, pues sabido es que los vinos argelinos, por sus excelentes cualidades y por los bajos precios á que se venden, hacen una competencia desastrosa á los españoles en los mercados de Francia.

Añádase á esto que aquéllos no satisfacen derechos arancelarios á su entrada en Francia y se comprenderá la ventaja con que han de competir los cosecheros argelinos con los españoles.

De *El Diario de Córdoba*.

«Han sido autorizados los escribanos de los juzgados de instruccion, por una orden del ministerio de Gracia y Justicia, para usar en los actos oficiales birrete como el de los jueces, sustituyendo la borla por un boton, pudiendo llevar aquella los que posean el título de doctor ó licenciado en derecho.»

El domador M. Seeth, que actualmente está en Valencia con sus ocho leones, fué «acariciado», en la noche de su debut, por uno de aquellos animalitos. M. Seeth salió de la jaula con una mano y con la manga de su frac completamente desgarrada; todo efecto de un zarpazo que le dió la fiera en cuestion.

Ha sido detenido en Oviedo y puesto á disposicion del juzgado un vecino llamado José Fernández, mozo do cuerda, casado, de 50 años, por haber atropellado brutalmente á dos niñas de cinco y ocho años, contagiándolas de enfermedad sospechosa.

Tan salvaje hecho ha llenado de indignacion á todo el mundo.

---

## Correspondencia.

---

Madrid 9 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Los asuntos de Puerto-Rico se agravan más y más á cada momento, si hemos de dar crédito á los rumores que se advierten entre los hombres políticos de todas las procedencias y sin que el gobierno en-

cuentre manera hábil de confirmar cuanto se dice, pues que las referencias oficiales han de proceder necesariamente del capitán general de aquella isla, quien de resultar ciertos los rumores en cuestion procurará desvanecerlos.

La opinion se muestra alarmada y pide el relevo del general Palacios ó cuando ménos que el gobierno dicte órdenes severas y terminantes para que sirvan de círculo de accion á las autoridades de Puerto-Rico, sino quiere verse envuelto en un conflicto, del que pudiera salir airoso relevando al capitán general porque todos los informes particulares acusan un estado inquisitorial en aquella provincia ultramarina de efectos desastrosos si continúa mucho tiempo.

=

No creí tener que ocuparme de la crisis agrícola por lo ménos hasta que terminara el período de la informacion escrita ó por lo ménos hasta que la Liga agraria comenzara á hacer públicos los resultados de su campaña; pero me veo obligado á ocuparme de este asunto en vista del conflicto que acaba de surgir en el seno de la junta directiva que hoy funciona, pues la asociacion de agricultores que tiene anunciado un congreso no se halla dispuesta á permitir que cualesquiera otra colectividad se les adelante, hasta el punto de que piensan anticipar la fecha de la convocatoria. La mayoría de las gentes traduce todos estos fenómenos como recursos destinados á impedir que se pongan en claro los orígenes del mal que aqueja á esta fuente de la riqueza pública en España y partiendo de la ninguna eficacia que ha ofrecido la informacion oral la opinion nada espera de la informacion escrita, como tampoco de la contra-informacion y del congreso de agricultores.

=

Los que trabajaron en pró del desdichado grupo de *primaveras*, de que apenas quedan ya recuerdos, no parecen muy dispuestos á abandonar sus pretensiones, y con efecto esta tarde han vuelto á circular los rumores de costumbre sobre la crisis gubernamental, sosteniendo que la prelación de proyectos para su debate en las Córtes no se ha tocado aun en el Consejo de ministros y que será motivo para ello, cuando se aborde esta cuestion. Los ministeriales niegan en redondo semejante especie, pues en su sentir las reformas militares, no dejarán de discutirse, aunque pierdan su prioridad en obsequio á la institucion del Jurado y su planteamiento, añadiendo que ya está dilucidado el asunto en Consejo de ministros, sin que haya suscitado contrariedad ni rozamientos entre los ministros.

=

El comité directivo del partido demócrata progresista celebró anoche su anunciada reunion acometiendo de frente, á pesar de las afirmaciones de la inmensa mayoría de la gente política que juzgaba involuble problema la salvacion de la crisis económica por la que atravesara dicha agrupacion, la tarea de demostrar á su jefe que se hallan dispuestos á secundarle en sus propósitos de una manera efectiva. A este fin se redactaron numerosas cartas y circulares encaminadas á

excitar el celo de todos los correligionarios y que contribuyan á la suscricion abierta en favor de los emigrados. Algunos sostenian ayer tarde que lo acordado no comprometía nada y se aparentaba mucho, lo cual parece en extremo aventurado.

Por último: ¡síguese hablando, del fracaso del Sr. Romero Robledo en Barcelona, oyéndose á este propósito ocurrencias felices.—M.

---

Barcelona 8 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

El objeto de las conversaciones en todos los centros de esta populosa ciudad es la llegada del Sr. Romero Robledo y el banquete en su honor celebrado anoche en el teatro principal.

Muchos fueron los que á la estacion salieron á recibirle, haciéndolo con estrepitosos aplausos y vitoreos.

En una lujosa carretela se dirigió el huesped al círculo reformista deteniéndose poco tiempo y después pasó á casa del Sr. Pujol y Fernandez donde quedó hospedado.

Ayer mañana visitó las fábricas de San Andrés de Palomar de los señores Más y Puig y fué obsequiado en la torre de este último con un suculento almuerzo.

También visitó el Sr. Romero Robledo alguna fábrica de Lems y recibió una comision obrera de dicho punto y otra de la villa de Gracia.

Y para que no le quedara pito por tocar, apadrinó al niño del señor Sedó.

Los señores Castellet le obsequiaron con un banquete.

Y llegó lo bueno.

Con gran entusiasmo y buen acierto prepararon los reformistas un gran banquete en el teatro principal, asistiendo á él un gran número de comensales y llenándose completamente todas las localidades, por los que ansiosos querian oír un discurso de propaganda lleno de elocuencia, pero ¡oh sorpresa! llega la hora de los brindis iniciados por los principales reformistas de esta ciudad y todo el mundo los escucha con indiferencia; por fin llególe el turno de hablar el Sr. Romero Robledo y creyendo oír un discurso elocuente no se le oyó más que una pequeña defensa falta de aquella energía y elocuencia que todos esperábamos.

Que impresion produciría en la mayoría de sus correligionarios no lo sé hasta cierto punto, pero bien seguro es que esperaban otra cosa.

En cambio las precauciones fueron exajeradas á juzgar por lo que se dijo y luego vimos.

Se susurraba que la sociedad «Banya de Gracia» preparaba algo contra el recién llegado; silva, manifestacion ó no se qué, en pago del jaleo promovido por el Ninot de Gracia en los carnavales últimos; esto indudablemente llegaría á los oidos del Sr. Gobernador que mandó un buen número de policia y entre ellos muchos de la secreta, hasta creí si me tomaban por alguna cosa sospechosa—tales eran las miradas de aquella gente.

Y á propósito de impresiones. No ha sido peor la de los reformistas anoche, que la recibida por los aragoneses de esa provincia aquí residentes; la siguiente: El año pasado al celebrar el día del Pilar el Círculo Aragonés sus fiestas se dirigió un telegrama á los tres alcaldes de las respectivas provincias aragonesas, dándoles cuenta del acto y enviándoles un saludo. El alcalde de Teruel inmediatamente contestó con otro despacho muy expresivo felicitando al Círculo y dándole las gracias; el de Zaragoza también lo hizo así y luego por carta, pero el de Huesca creyó más elocuente el silencio en aquella ocasión.

Este año se ha hecho lo mismo, dirigiéndolos al presidente de la Diputación provincial, por creerlo más propio como representante de la provincia.

Tanto el de Zaragoza como el de Teruel contestaron tan expresivos como puntuales, pero el de esa provincia siguiendo la conducta del alcalde también se ha callado,—tal vez lo haya considerado inútil, pero todos deploramos que ya que nuestra provincia es la última de la región aragonesa en industria y comercio no sea la primera en cortesía.

Hasta otra.

*El Corresponsal.*

París 7 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

### **Del huracan parlamentario del sábado.**

Primeramente traduciremos el texto del proyecto de resolución sobre la información que ha de ser la vida ó la muerte moral del señor Wilson.

Dice así: La Cámara, resuelta á hacer respetar la administración de la República, sea por los agentes de esta administración que hubieran faltado á su deber, sea por aquellos, cualesquiera que sean, que acusaciones ó insinuaciones no justificadas hubieran atacado el honor y la consideración de esta administración y el de sus agentes, decide: será nombrada una comisión de 22 miembros en las mesas para proceder una información general sobre todos los hechos tocante á la administración, que le parecieran de índole que merezca un vituperio ó una reprensión.

El diputado Sr. Colfavru de la extrema izquierda, fué el que leyó dicho proyecto en la tribuna; luego pronunció un discurso que fué frenéticamente aplaudido por la extrema izquierda y el cual se puede resumir en las siguientes palabras:

Queremos ver claro en este asunto, queremos una información general y no limitada, y asociaremos en ella la derecha.

Pero queremos también proteger la República, que la derecha quiere atacar.

El Sr. Cuneo d'Ornano contestó inmediatamente aconsejando al Sr. Colfavru que no se imaginase que iba á salvar el Capitolio. El diputado bonapartista olvidó que fueron los gansos los que tuvieron ese privilegio? Lo cierto es que el Sr. Colfavru pareció picado de la asimi-

lacion é interrumpió agriamente á su colega, que por su parte protestó diciendo, que él tambien quería que se aclarara el asunto.

Añadió que jamás había pensado atacar la República. Y para probar su asercion, acusó el gobierno de haber favorecido la fuga del general d' Andlau para ocultar á sus cómplices.

—Sabeis lo que se ha dicho sobre este particular? gritó el Sr. Cuneo d' Ornano. Se ha dicho que el gobierno estuvo suplicándole tres dias seguidos de irse de aquí.

El presidente.—Señor Cuneo d' Ornano, os habeis quejado hace poco porque se sospecha de vuestras intenciones, y hé aquí que sospechais de un modo gravísimo las del gobierno

El Sr. presidente del Consejo de ministros exclamó con impetuosidad —Aquí no se trata de nuestras intenciones, sino de nuestros actos. Opongo á esta alegacion la denegacion más formal y absoluta.

El Sr. Cuneo d' Ornano.—Se añade que si la desaparicion de ese general ha sido favorecida, es por causa de los cómplices que tenía.

Por la informacion podreis derribar las acusaciones que se os dirigen en forma interrogativa. Hé aquí porque la informacion es necesaria y segun mi parecer el Sr. presidente del Consejo hace muy mal de rechazarla.

El presidente de la Cámara.—Pero el gobierno no ha hablado aun. Por consiguiente no podeis saber si rechazará la informacion.

El Sr. Cuneo d' Ornano prosiguió su elocuente ataque, vituperando al presidente del consejo de ministros por oponerse á la informacion, y declaró que bajo ciertas reservas se uniria á proposicion del Sr. Colfavru.

Puede ser más claro el pacto entre republicanos y bonapartistas para derribar el ministerio que acusan servir los intereses de los orleanistas? Ante esos ataques cuyo sentido no podría dejar de pasar desapercibido por el gobierno, el Sr. Rouvier subió á la tribuna y se defendió con táctica y energia. Su oracion larga y fogosa fué interrumpida á cada momento sin que él perdiera su serenidad y el hilo de sus ideas.

Verdaderamente inspirado al final de su discurso pronunció con sentido acento estas palabras:

—Lo que hace más difícil la situacion, es que los hechos que se discuten, han tenido lugar bajo otros ministerios que el que teneis ante vosotros ¿Pero es que los ministros presentes, ó pasados, no forman parte de las Cámaras? ¿No podeis dirigirles interpelaciones?

Vosotros juzgareis en vuestra independendia, yo habré cumplido mi deber como miembro del gobierno

Simple diputado, hubiera podido hacerlo con más libertad y energia, ninguna extraña cuestion debe hacer desviar vuestro juicio pero os lo ruego, pensadlo bien; es un acto muy grave el que vais á llevar á cabo, y no teneis necesidad de salir de las formas constitucionales ordinarias.

¿Por qué pues hechar el país en la perturbacion y en la agitacion, y permitir á los enemigos de fuera que lo denigren todavía un poco más?

El Sr. de Cassagnac, tomó la palabra é insistió por la votacion de

la informacion. Por fin en medio de un espantoso tumulto se procedió á la votacion, y el proyecto de resolucion presentado por el Sr. Colfavru, fué proclamado por 264 votos contra 257.

Hoy habrá sesion de la Cámara de diputados, veremos que nuevo peligro tendrá que combatir ese gobierno que no será simpático, pero sabe defenderse con una energía digna de elogios.

=

### **Epílogo del escándalo Limousin y compañía.**

Hoy empieza el juicio oral sobre ese triste asunto que causa la muerte moral á un bravo militar francés.

Los acusados son ocho, á saber: los generales d' Andlau y Caffarel; las señoras Limousin, Ratazzi, Costard y de Courtevil. Cuatro trapi-sondas rodeando un general, puesto que el otro, tomó las de villadiego. Mañana daremos detallada cuenta de esos debates judiciales que dejarán un penible recuerdo en el dignísimo ejército francés.

Dicho proceso puede dividirse en dos partes: el asunto Caffarel, y el asunto d' Andlau.

El general Caffarel y la Limousin, acusados de proyectos de estafa...

El general d' Andlau y las tres mujeres restantes acusados de estafadores de profesion.

La única víctima de ese grupo, el general Caffarel, como ya dijimos será defendido por el abogado Demange; los demás por distinguidos abogados que deberán la publicidad de sus nombres á una causa que debía haber sido ahogada al nacer.

=

### **Una carta de Paul Dérouléde.**

Este ardiente patriota, y eminente poeta, escribió el día cuatro del corriente al presidente de la *Asociacion de las sociedades de gimnástica del Sena*, una sentida carta en la cual se excusaba con laudables razones de no poder asistir á la quinta fiesta anual de dicha Asociacion que tuvo lugar ayer domingo en el grandioso Hipódromo de París.

Hé aquí las citadas razones:

El Sr. Derouléde ha querido evitar la ruidosa manifestacion que los miembros de la Liga de los patriotas tenían preparada al verle aparecer en el Hipódromo, para no comprometer al general Boulanger.

Así dice un párrafo de su notable carta: «Conviene que esta fiesta no dé lugar á ninguna manifestacion política, y cada uno de vosotros debe hacer todos los posibles para evitarla.»

«Ya visteis lo que sucedió en Bougival, hace quince dias. Sin que hubiese tomado la palabra, y antes que se supiera que debía pronunciar un discurso, fuí saludado por el grito de «Viva Boulanger.»

«No basta pues que el domingo esté silencioso, es preciso que esté ausente.»

Luego añade que los enemigos del general Boulanger están buscando todos los pretextos para perderle, que todo les parece bueno con tal que puedan señalar á ese buen servidor de la patria como un peligro público: Y concluye diciendo: «Os envío pues el premio que hubiera sido tan dichoso de poderos dar yo mismo.»

«Ese medallon de bronce del general Boulanger, ese fusil francés, ese fusil ruso y el busto de la Alsacia-Lorena os dirán mejor que todos mis discursos, mi fin, mi causa y mis esperanzas.»

*El Corresponsal.*

## Seccion libre.

### RECETAS ÚTILES.

—0=0—

#### **Para dar á las maderas color de caoba.**

Hágase hervir por veinticuatro minutos en una vasija de tierra nueva con un litro de agua (media azumbre escasa,) dos onzas de achiote, dos onzas de palo brasil hecho astillas y dos onzas de rubia.

Hágase hervir á parte dos onzas y media de potasa ó cenizas veladas (materias alcalinas procedentes de la combustion de las heces de vino:) después de dos ó tres hervores cuélense por un lienzo, mézclense los dos líquidos y filtrense segunda vez, y luego que todo se haya enfriado añádanse tres onzas de alcohol ó espíritu de vino.

Este color prueba muy bien en el tilo, en el álamo blanco y el cerezo. Por lo que hace á la encina es menester un poco menos de achiote. Esta composicion se aplica con una esponja.

=

#### **Para ahuyentar las moscas.**

Las moscas aborrecen el color azul; para ahuyentarlas de aparadores, alacenas y armarios convendrá pintarlos interiormente de azul celeste. También convendrá guarnecer las paredes de las dispensas y demás sitios donde se conserven viveres, de azulejos de color azul claro; los vasares y sitios en que se pone vajilla, deberán estar pintados del mismo color: y las aberturas, puertas y ventanas, tener cristales azules. Ni una mosca se atreverá á meterse en esta despensa ideal.

=

#### **Para formar vinagre con agua.**

Tres libras de levadura, tres de crémor tártaro y una libra de harina de cebada.

Se forma de todo una pasta y se pone al horno, dejándolo cocer muy bien. Se machaca todo en un almiréz y se pulveriza muy fino, poniéndolo en un cubo que tenga unos cien cuartillos de agua clara; se tapa el cubo y se deja así por espacio de ocho dias, despues se saca y se pone en botellas ú otra parte, dándole el color con azucar quemado.

=

#### **Para limpiar el mármol.**

Disuélvanse 60 gramos de cloruro de cal en un litro de agua, y

con un trapo limpio humedecido en esta disolucion se frota varias veces el objeto que nos proponemos limpiar.

Si el mármol tiene sinuosidades como las esculturas en vez de trapo se emplea un cepillo. Pasadas dos ó tres horas se lava con agua clara.

---

### Contra la secrecion láctea

En las mujeres, que por cualquier circunstancia no pueden amamantar, es un excelente remedio para hacer desaparecer la leche, el peregil usado al exterior. Basta sólo cubrir el pecho con hojas frescas de peregil, renovándolas muchas veces al día á medida que se secan ó se ponen mustias, para que la leche desaparezca en poco tiempo.

---

### Contra las grietas de los pezones.

En la mayoría de casos, el aguardiente común en lociones al pezon y después hilas empapadas y aplicadas al mismo, es suficiente para curarlas; su aplicacion determina fuerte escozor, que se compensa con el alivio que se nota desde las primeras aplicaciones.

---

### Para teñir mantones en color aceituna.

Para ropas de cuatro kilos de peso.—Después de bien lavadas, se las sumerge una hora en un mordiente, compuesto de 60 gramos de bicromato de potasa, 50 idem de ácido sulfúrico y 30 idem de sulfato de cobre; después se lavan, se extienden un poco al aire y vuelven á lavarse. Luego se dejan dos horas en un baño tibio de 500 gramos de cato, al que se añaden 120 gramos de bicromato de potasa; después se lavan las prendas y se las introduce en frio en un baño, compuesto del agua necesaria y de la decocion de un kilo de palo amarillo, se eleva la temperatura poco á poco hasta hacerlo hervir, y asi se deja próximamente una hora.

---

## B O L S A .

París 9, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'21.

Madrid 9, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'50.—Fin de mes, 66'45.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 67'75.—Amortizable, 83'50.—Cubas, 97'60.—Banco 418.—Barcelona.—Interior, 66'39.—Exterior, 67'87.

---

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el dia 9 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. J. Lacoste.—A. Jauriat.—J. Banzo —R. Guarga.—Frago.—F.

Sábado.—M. Aybar.—L. y Alcántara.—J. Palá.—M. y Rovira.—A. Castro.—Aventin.—M. Portella.—S. Ara.—A. Ara.—Teixinet.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 9 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sr. Bescós.—Montestruc.—Benedicto.—Grasa.—Vigrali.—Tarragó.—Cano.—Bizcarra.—Arruego —Delangle.—Roca —Alcántara.—Gir.—Pelayo —Andaid.—Frago, varias expediciones.—Lacasa.—Ferrer.—Mur.—Coiduras.—Morera.—Infante.—Rochelt.—Gonzalez.

## Telegramas.

**Londres 9.**—«The Times» reseña hoy el consejo de ministros celebrado ayer y dá como seguro el haberse acordado el aplazamiento para la segunda quincena de Febrero la reapertura del parlamento inglés.

**París 9.**—Ayer ocurrieron tumultuosos desórdenes con motivo del entierro del comunero Portier. Al rededor de la casa mortuoria aglomeráronse gran número de los anarquistas. Como los grupos aumentaran y la agitación creciera la policía arremetió con denodada furia sobre los grupos por tres veces consecutivas una de ellas con los sables causando buen número de heridos. Restablecida la calma se puso en marcha el cortejo presidiéndolo Rochefort, Luisa Michel y el diputado Hugues. Este se propone interpelar hoy sobre los asuntos y desmanes de la policía, esperándose una sesión boarascosísima en la que intervendrá Enrique Rochefort.

**Berlin 9.**—El estado del príncipe imperial de Alemania inspira viva inquietud. Los médicos desesperan del éxito de la operación.

Los diarios officiosos quitan toda importancia á la enfermedad pero «La Gaceta de la Alemania del Norte» publica un despacho diciendo que el emperador está gravísimo, hasta el extremo de haberle prohibido los médicos que hable porque de este modo la lesión de la laringe no podrá tener complicaciones.

**Cattania 9.**—En el día de ayer se han registrado cuatro casos de enfermedad sospechosa.

**Alejandro 9.**—El tercer cuerpo de ejército egipcio ha recibido orden de salir para la cuenca de Saht del Nilo. Se ignora la causa á que pueda obedecer este movimiento.

**Madrid 9.**—El Sr. Marqués de Sardoal continúa en el mismo estado de gravedad. La junta de médicos celebrada hoy así lo ha declarado.

**Madrid 9.**—El Sr. Moret acompañado del Sr. Sagasta han es-

tado conferenciando con S. M. la Reina, despidiéndose para Alhama (Aragon) el primero para cuyo punto ha salido esta tarde à las tres.

Madrid 9.—La junta directiva del partido demócrata-progresista ha celebrado una reunion en la que los individuos han oido al Sr. Marqués de Montemar que como recién llegado de París traerá las últimas impresiones del Sr. Ruiz Zorrilla sobre el estado actual del partido. El indicado individuo ha puesto de manifiesto la necesidad de que el partido republicano haga la union de todos sus elementos. Se ha tratado con mucho detenimiento la actitud que la junta ha de observar en lo referente al acto de la velada en honor de Figueras.

Madrid 9.—Cartas recibidas por el Sr. López Dominguez procedentes de Barcelona, dan una impresion del discurso del señor Romero Robledo completamente distinta de la opinion sustentada por la prensa de Barcelona.

Madrid 9.—Esta noche à primera hora le han sido administrados al Sr. Marqués de Sardoal los últimos sacramentos. Los médicos aseguran un fatal desenlace à la enfermedad, esta misma noche.

Madrid 9.—Los ministros de la Guerra y Marina han puesto hoy à la firma de S. M. varios decretos de ascensos sin importancia.

Se halla gravemente enfermo el Sr. Duque de la Victoria señor Segundo Montesinos, director de la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante.

M.

---

# ANUNCIOS

---

## AL BELLO SEXO

---

No comprar corsé sin venir ántes á este acreditado taller por la numerosa y distinguida clientela que le dispensa sus favores persuadida de que no se la engaña, es sabido, que mientras de esta casa gastarán uno, en cualquiera parte que os proveais saldrán defraudados vuestros deseos; para demostraros que ni en forma ni en géneros hay quien compita con los que yo confecciono, puede la persona que lo encargue estar presente mientras aquél se haga, que será de cinco à seis horas; tambien los hago cuando la persona trae lo necesario para su confeccion.

Se hace el corsé-faja higiénico para las que padecen del estómago.

Además pongo en conocimiento de las señoras que este taller no provee de este artículo á ningun comercio.

No dejar de visitar esta casa, persuadidas que una vez que useis mis corsés, por su forma, comodidad y duracion, quedareis satisfechas y en deseos de volver al

**Taller de Corseteria de Encarnacion Otal**

Coso alto, 52, principal, Huesca.

# EN LA ZARAGOZANA

## SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

---

### A los aficionados á la Fotografía.

Se vende una cámara, placa 18 por 24 centímetros, con tres chasis negativos, pié de campo, objetivo doble, y caja para colocar el todo. Se dará á un módico precio.

Tambien se venderá la cámara sóla sin el objetivo y demás.

---

# JOAQUIN MARTINEZ

## SASTRE

# COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

EN el monte de Arascués, carretera del Pantano, hay una porcion de oliveras que se desean vender para leña. En la imprenta de este periódico darán más detalles.

3-v

UNA FÁBRICA de aceite de oliva desea representantes en todas partes, que visiten las especierías, al corriente del artículo. Escribir á M. Schaüblin en Salon (Provence) Francia.

« Ninguna preparacion es superior á la Quina Anti-Diabetica Rocher. »  
 (GACETA DE LOS HOSPITALES) (D<sup>e</sup> DELMIS, 7 de noviembre 1882).

# QUINA ANTI-DIABETICA ROCHER

EL MAS POTENTE TÓNICO Y RECONSTITUYENTE

Contra la **Diabetes**, la **Albuminuria**, la **Fosfatimia**, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilitación de las fuerzas, **Anemia**, **Calenturas**, **Convalecencias difíciles**.

*Envio gratis y sin gastos de una Memoria interesante indicando las variedades, causas, síntomas y todas las consecuencias la Diabetes que toda persona cuidada de su salud debe leer con la mayor atención.*

**ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS**

Evitar las Falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada R. F. así como el Sello de garantia de l'*Union des Fabricants*.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

## ◆◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆◆

Consulta todos los dias de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm, 14, principal, Zaragoza. 3-a

## El Médico-Cirujano de Laluenga,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.<sup>o</sup> y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

## ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 10, 11'15 mañana.

En Cavite (Cuba) unos bandoleros hirieron al teniente de navío de nuestra armada Sr. Fiol

La junta directiva del partido progresista ha designado ya los individuos que han de representarla en la velada que se prepara en honor de Figueras.

Sigue la gravedad del príncipe imperial de Alemania

Ayer se reprodujeron los desórdenes anarquistas en París sin otro resultado que unos cuantos heridos leves.—M.

Imp. de la Vinda é hijos de Castanera.